
БЕЗ ДЕЗАКТИВАТОРЩИЦ 
НЕ ОБОЙТИСЬ...

Жанна ФЕДОТОВА, 
мастер административно- 

хозяйственного отдела ЧАЭС

Профессий, существующих на станции, много. 
Сразу всех и не счесть. Но сущность, навер
ное, не в названии, а в том, какие функции 

выполняет человек. 
В адм инистративно-хозяйственном  отделе, к 

примеру, работают дезактиваторщики. Не исключе
но, для многих это сразу ассоциируется с ответ
ственными работами, которые выполняли такие 
специалисты в 1986 году, когда случилась авария. 
Правы они.

Дезактиваторщики, подчиненные мне, выполня
ют задачи несколько проще. Они содержат в чис
тоте АБК-1, 4-й этаж “ Кванта” , инженерно-лабора
торный корпус. В служебных кабинетах, залах, хол
лах, коридорах, санузлах они моют полы и окна, 
лестничные марши и проходы. Собственно, за этим 
занятием каждый из читателей “ Новостей ЧАЭС” их, 
безусловно, не раз видел.

— Это же уборщицы! — воскликнет скептик. — 
И работу они выполняю т довольно простую.

Как сказать. Простую ли? А может — нужную 
всем, такую, которая создает безопасные условия 
труда, формирует у персонала настроение, стрем
ление работать более вы сокопроизводительнее, 
качественнее. Согласитесь, намного приятнее, ког
да всюду чисто и уютно, опрятно. Наведу пример, 
но не из нашей сферы. Всп омните и сравните са
нитарное состояние электричек, идущих в Семихо
ды и тех, что везут пассажиров из Чернигова. Есть 
разница?

В составе нашего коллектива 24 дезактиватор- 
щика. Все женщины. Бытует в других подразделе
ниях мнение, что в таких коллективах трудно орга
низовать ритмичный производственный процесс. У 
нас такой проблемы не существует. Взаимопомощь, 
взаимозаменяемость, взаимоподдержка позволяют 
найти оптимальный вариант в самых сложных си
туациях. А нагрузка, скажу откровенно, большая. 
Норма уборки за смену 625 квадратных метров. К 
тому же три человека по графику работают по суб
ботам и воскресеньям.

Просто ли убирать, поддерживать чистоту? С 
одной стороны — да, не сложно. Нет практически 
проблем с обеспечением моющими средствами, со
ответствующим инвентарем и принадлежностями. А 
вот как убрать кабинеты, чтобы не мешать рабо
тать их владельцам? Невзирая на то, что наши де- 
зактиваторщ ицы  приезжаю т на станцию первой 
электричкой, не все удается сразу выполнить. Пусть 
никого не удивит, но в нашем деле нужен опреде
ленный опыт, знания, тактичность и талант. Да, да, 
я не ошибаюсь. Без этого просто не обойтись.

Например, кабинеты генерального директора, 
главного инженера, приемную поручено убирать 
А. Гриценко. Это одна из самых опытных и квали
ф ицированных работников. Не удивительно, что 
со своими обязанностями справляется безукориз
ненно.

В зоне нашего обслуживания немало окон, ко
торые надо мыть с улицы при помощи специаль
ной выш ки. Такие операции успешно выполняю т 
О. Худолей, С. Власенко, 3. Наумова. Прекрасно 
трудится на обслуживании инженерно-лаборатор
ного корпуса Н. Иванченко, И. Курочка, Т. Кишман. 
Всегда можно быть уверенной, что на этом участ
ке все в порядке. Это вполне характерно и для С. 
Башкиной.

Без нашей проф ессии на ЧАЭС, уверена, не 
обойтись. Это, согласитесь, не самовосхваление 
или желание вызвать сочувствие.

Прежде всего хотелось бы, чтобы труд наших 
женщин уважали. К сожалению, не всегда так. В од
ном месте просто на пол бросили окурок или ше
луху семечек, в умывальнике сняли полотенце или 
взяли мыло, в туалете (извините) исчезла вдруг бу
мага. Эти, на первый взгляд, мелочи создают мно
го неудобств и нареканий. А еще бросают тень на 
наш коллектив, мол, работаем недобросовестно.

Нет, все работают хорошо. И перечислить мож
но весь коллектив. Были как-то раньше нарекания. 
Но с введением системы контроля все вопросы 
отпали. Тем более, что за конкретным человеком 
закреплен конкретный участок. Так что здесь не 
“ схимичишь” .

Люди, пришедшие в наш коллектив, ранее име- 
|ли разные проф ессии. Естественно, у каждого 
свой характер. Но это нисколько не мешает своев
ременно и качественно выполнять предусмотрен
ный объем работы. А условия ее, кстати, за после
дние годы, благодаря заботам администрации стан
ции и руководства отдела, значительно улучш и
лись.

Я рассказала лиш ь о своем коллективе. Но 
объем дезактивационных работ, проводимых отде
лом, значительно шире. На блоках организацией их 
выполнения занимаются старший мастер Н. Осипо
ва, мастера Г. Ранько, В. Стафеева, В. Митина. А 
вот дворники в распоряжении мастеров И. Гарме- 
л я, А. Свириденко.


